

# Jours Heureux <sup>51000</sup> avec vous

Édité par la section de Châlons-en-Champagne du Parti Communiste Français



**Édito**

## C'EST DANS LA RUE QUE ÇA SE PASSE !



Servane Francart et Fabien Roussel

Des millions de personnes dans les rues de la France entière à l'appel des syndicats, un Parlement qui refuse une loi, un 49.3 plus tard et un avis du Conseil constitutionnel favorable pour promulguer une loi à 3 heures du matin le samedi 15 avril dernier ...

Ce court résumé pourrait paraître ubuesque. Comment dans une république **démocratique** un Président contre l'avis de 90% des actifs et du parlement promulguerait une réforme qui revient sur l'ensemble des conquits sociaux ? Rappelons au passage que ces conquits sociaux sont

**« C'est un 1<sup>er</sup> mai historique, qui n'avais jamais rassemblé autant de monde depuis l'après-guerre. »**

l'héritage du Conseil national de la Résistance et que ce même Président ose reprendre l'acronyme de ce qu'il détruit (Conseil National de la Refondation).

Ambroise Croizat souhaitait que la retraite ne soit plus l'antichambre de la mort mais devienne une nouvelle étape de la vie. Il semblerait donc utile que notre Méprisant de la République révise ses cours d'histoire avant de voler les 2 meilleures années de retraite aux Français.

Malgré la volonté de cet ancien banquier, les Français ont encore exprimé le 1<sup>er</sup> mai dernier qu'ils ne lâcheraient rien jusqu'au retrait et c'est un 1<sup>er</sup> mai historique, qui n'avait jamais rassemblé autant de monde depuis l'après-guerre.

Une intersyndicale unie, des parlementaires de gauche qui ne se résignent pas que ce soit à l'Assemblée ou au Sénat et des militants communistes qui restent mobilisés : vous pouvez compter sur nous pour nous battre jusqu'au retrait de la réforme avec vous ! ♦

SERVANE FRANCAERT

Secrétaire de la section de Châlons-en-Ch.



**ON AIME !**

**FÊTE DE L'HUMA  
DU 15/09 AU 17/09**

Venez vous inscrire dès à présent à la section du PCF de Châlons-en-Ch. (horaires en bas de page), un bus sera organisé à un tarif super compétitif. (Attention, places limitées)

**Démocratie**

### DANS UN AUTRE PAYS ...

Imaginons que dans un pays, un chef d'État impose sa loi :

Contre 75% des habitants,  
Contre 93% des personnes impactées par son choix,

Contre l'avis de tous les syndicats,  
Sans l'avis du Parlement,  
Sans tenir compte de millions de manifestants, de grévistes.

Un pays où le chef d'État peut faire arrêter par sa police des manifestants sans que rien ne leur soit reproché ensuite par la justice.

Un pays où neuf gardiens de la Constitution valident ces abus de pouvoir et interdisent de demander l'avis de la population.

On appellerait ce système politique comment hors de France ?

Depuis 1958 les Communistes combattent cette **5<sup>ème</sup> république qui donne trop de pouvoirs au Président**. Il est urgent d'en changer avant que le pire ne revienne. ♦

DOMINIQUE VATEL



**RETROUVEZ DES ARTICLES SUPPLÉMENTAIRES ET + SUR  
WWW.PCF-MARNE.FR**

**International**

## UNE SOLIDARITÉ SANS FRONTIÈRES



L'amitié, la solidarité et l'humanisme sont dans nos valeurs militantes et politiques, c'est en ce sens que la section de Châlons-en-Ch. du PCF s'est inscrite dans la campagne pour la levée du blocus qui frappe le peuple cubain depuis le 3 février 1962.

Embargo décidé par les USA et toujours en place à ce jour, au mépris de toutes les décisions de l'ONU.

À l'initiative de fédérations et d'unions départementales CGT, dont celle de la Marne, une campagne d'aide humanitaire a été lancée et spécifiquement en direction d'un hôpital destiné aux enfants. Notre département a pris en charge la collecte de lunettes pour adultes et enfants.

1 300 paires de lunettes correctives ont ainsi été collectées par les militantes et militants de la Marne dont 450 dans la zone Châlonnaise.

Que ce soit avec le Secours populaire pour notre agglomération et les organisations progressistes au niveau international, la section châlonnaise du PCF est active et volontariste dans les campagnes pour une solidarité sans frontières.

Rejoignez-nous et associez-vous aux militantes et militants du PCF dans les actions solidaires. ♦ LUDOVIC TETEVIDE

**« La section châlonnaise du PCF est active et volontariste dans les campagnes pour une solidarité sans frontières. »**



39<sup>ème</sup> Congrès du PCF

**VENEZ NOUS RENCONTRER TOUS LES JEUDIS  
vos élus à votre écoute permanences du PCF**  
de 10h - 12h de 17h - 19h

28 rue Jule Lobet - Châlons-en-Ch.  
pcfchalons51@outlook.fr  
07 49 67 70 59 / 03 26 68 30 20

[P1] C'est dans la rue que ça se passe ! Une solidarité sans frontières | Fête de l'Huma | Dans un autre pays [P2] Poreaux menacé par le Capital | Dépassons la pénétrante par la gauche | Cherchez l'erreur | Un 39<sup>ème</sup> Congrès national réussi ! | A quand la mise en oeuvre de la rénovation ? | Une fête tant attendue

**Interview**

# POREAUX MENACÉ PAR LE CAPITAL !

En 2019, le groupe Saint-Gobain annonce sa séparation du Groupe Lapeyre avec ses 13 usines dont fait partie Poreaux.

**RENCONTRE AVEC LE DÉLÉGUÉ SYNDICAL CGT**

Comment avez-vous réagi face à cette décision ?

Dès cette annonce nous avons déclenché un droit d'alerte, proposé un plan de reprise par les salariés avec l'aide de notre cabinet d'expertise, mis en place des procédures juridiques afin d'obtenir suffisamment d'éléments d'informations pour donner un avis éclairé sur la cession.

Malgré tout cela, Saint-Gobain choisit de céder Lapeyre et donc Poreaux à Mutares, un fond de retournement au profil liquidateur en juin 2021.

**Que reprochez-vous à Mutares ?**

Mutares est un fond Allemand qui a acquis depuis 2008 une quarantaine de sociétés pour en revendre une trentaine et en liquider une partie.

Depuis la reprise de Lapeyre, Mutares a vidé les caisses d'une quarantaine de millions en différents frais de management. À ce rythme, en 2025 il n'y aura plus assez de fonds et nous nous retrouverons en

redressement judiciaire. Nous sommes actuellement en PSE (Plan Social Économique), nous avons perdu une trentaine d'emplois avec le départ en Pologne de notre activité standard.

**Votre combat trouve-t-il des alliés ?**

Nous avons de nombreux soutiens de la gauche mais nous nous sentons seul par rapport aux pouvoirs publics : mairie, région, préfecture, c'est toujours le même son de cloche : « Nous allons nous renseigner et reviendrons vers vous. ». Nous attendons toujours !

**Qu'avez-vous gagné depuis des années de luttes ?**

Moins d'emplois de supprimés, les 30 départs ont été choisis et pas subis grâce à de longues négociations qui ont amélioré les conditions de départ. Nous avons la sensation d'avoir préservé les 107 emplois restants et gagné du temps en essayant de trouver un futur repreneur plus sain. ♦

GÉRARD LAURENT

**« Nous nous sentons seul par rapport aux pouvoirs publics. »**

**LE PCF PROPOSE**

- Une réelle industrialisation du pays
- Des droits de décisions donnés aux salariés.

**Transports**

## DÉPASSONS LA PÉNÉTRANTE PAR LA GAUCHE

La Pénétrante est une réelle préoccupation pour les riverains. En effet, on y voit traverser Châlons-en-Champagne de nombreux poids lourds et de nombreuses voitures. La tranquillité des riverains n'est pas assurée et les conséquences écologiques perdurent. Une solution de contournante a souvent été évoquée mais son coût élevé contraint sa réalisation. Il convient donc de substituer à cette solution d'autres idées qui doivent répondre aux enjeux écologiques, économiques, sociaux et d'accessibilité. Ainsi, la mobilité doit être mise en cohérence à travers un plan multimodal.

C'est tout le sens du Contrat de

planification État-Région en pleine négociation jusqu'en juin. Celui-ci doit s'inspirer du rapport Comité d'orientation des infrastructures pour qui la modernisation des structures déjà existantes doit être la priorité. Or, notre territoire possède de nombreux atouts notamment ferroviaire qui pourraient être une solution adéquate.

La section de Châlons-en-Champagne du PCF a adressé une lettre au préfet et aux élus pour y présenter nos propositions de réflexion issues de consultations des cheminots et des usagers.

BENJAMIN JACQUIER

**Vie du PCF**

## UN 39<sup>ÈME</sup> CONGRÈS NATIONAL RÉUSSI !



La délégation marnaise - 39ème Congrès du PCF

Du 7 au 10 avril derniers, plus de 700 Communistes étaient réunis à Marseille pour décider ensemble des orientations politiques pour les trois années à venir. Des textes adoptés à plus de 80%, la réélection de Fabien Roussel comme Secrétaire national : place à la poursuite de l'action pour le PCF.

**Alimentation**

## CHERCHEZ L'ERREUR

La FAO (organisation de Nations unies pour l'alimentation) annonce une baisse des prix mondiaux des denrées alimentaires de 20,5 % sur un an (mars 2022-mars 2023). En France, les prix de l'alimentation connaissent une hausse de 15,8 % sur un an. Bizarre, bizarre comme c'est étrange !!! ♦ DIDIER LASSAUZAY



**« VOTONS COMMUNISTE POUR PROTÉGER LE BIEN COMMUN ET NOTRE QUALITÉ DE VIE. »**

**Être au plus près des habitants du quartier Schmit**

## À QUAND LA MISE EN ŒUVRE DU PROJET DE LA RÉNOVATION ?

La vente du muguet du 1<sup>er</sup> mai par les militants du PCF devant les deux boulangeries du quartier Schmit nous a permis, à nouveau, de discuter avec les habitants sur différents thèmes.

Ce qui ressort de nos échanges, ce sont trois points vitaux pour améliorer la vie quotidienne :

1. Le logement avec une indispensable isolation thermique, une sécurité énergétique, des loyers et des charges modérés

2. La santé avec un accès aux soins de proximité pour des habitants qui n'ont pas de véhicules et qui ont besoin d'une prise en charge sanitaire sans reste à charge

3. Des lieux de vie où se croisent retraités, jeunes actifs, parents, enfants. Mais que constate-t-on ?... Un café qui a baissé le rideau et surtout un magasin d'alimentation de proximité fermé. Seuls restent le centre culturel et social qui permet de se rencontrer et la sortie des écoles...

Face à ce constat, les habitants ressentent un sentiment d'abandon. Ils veulent retrouver un quartier à la fois

**« Les membres de la section du PCF invitent la population à une réunion publique. Elle a le droit à la parole. »**

calme et vivant. Les membres de la section de Châlons du PCF invitent la population à une réunion publique. Elle a le droit à la parole. Ensemble, nous allons recueillir des besoins et des idées pour aboutir à des actions concrètes. Dès que nous aurons connaissance de la date et du lieu de la réunion, vous serez avisés par affichage dans vos immeubles et par tract.

Continuons ensemble à faire vivre un quartier que nous aimons. ♦

DANIELLE HERBELET

**Les échos-coco**

## UNE FÊTE TANT ATTENDUE

Avec la crise Covid certaines initiatives municipales n'ont pu se tenir les années passées.

Dans le cadre de la reprise de mes rencontres avec les associations, plusieurs d'entre elles m'ont questionné sur la relance de la fête de la solidarité. L'utilité de cette fête semble faire l'unanimité.

J'ai bien sûr transmis la demande à qui de droit.

Ce serait bien que la réponse arrive : confirmer que cette fête sera à nouveau organisée et quand ?

Par ailleurs qu'en est-il du banquet des anciens ? Il semblerait que la ville a déjà pris sa décision.

Il serait scandaleux que la Covid serve encore de prétexte à supprimer des actions essentielles à la cohésion sociale !

♦ DOMINIQUE VATEL, VOTRE ÉLU COMMUNISTE